



DINERO

“No pactamos con delincuentes”: Claudia // Pide Coparmex analizar reforma al Infonavit // Alianza Honda y Nissan para fabricar autos eléctricos

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

RESONARON EN ALGÚN bar madrileño y en la prisión de Oklahoma a la que recientemente fue trasladado Genaro García Luna las palabras mañaneras de la presidenta Claudia Sheinbaum: “nosotros no pactamos con delincuentes”. El gabinete de seguridad presentó un nuevo balance. Hay avances pero, como lo ha dicho el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, el problema no se resolverá de la noche a la mañana. Los pactos del desterrado y el prisionero con la delincuencia condujeron al país a la situación en que se encuentra.

California litigará contra Trump

LOS NEGOCIOS DE la California estadounidense dependen de México en una buena proporción. El gobernador demócrata Gavin Newsom dice que nuestro país compró casi 19 por ciento de todas las exportaciones californianas el año pasado, que totalizaron 33.3 mil millones de dólares. En paralelo, California es un comprador significativo de productos mexicanos, entre otros, gas y gasolina. Si Trump impone la tarifa de 25 por ciento provocará un desastre. El gobernador está creando un fondo para financiar los litigios que eventualmente serán librados contra el gobierno de Trump.

Los fondos del Infonavit

SINO VAN a usar los ahorros de los trabajadores y las aportaciones de los patrones, ¿de dónde saldrán los recursos para construir un millón de viviendas? La respuesta la tiene el director de Infonavit, Octavio Romero Oropeza, y bastaría con que la diera a conocer para disipar dudas. Mientras tanto, la Coparmex (tiene nuevo presidente, Juan José Sierra Álvarez) señaló que las reformas al instituto y a la Ley Federal del Trabajo deben

ser producto del más amplio consenso para evitar afectar derechos laborales antes de que sean ratificadas por la Cámara de Diputados. Por lo pronto, la revisión de lo aprobado por el Senado ya se trasladó al siguiente periodo de sesiones.

Le cayó la tira al tomar posesión

SERÍA UN EPISODIO de una comedia si no fuera porque retrata la deplorable situación de múltiples gobiernos municipales. La Fiscalía General de Justicia del estado de México iba a detener al alcalde electo de Santo Tomás de los Plátanos, Pedro Luis Hernández de Paz, justo en el momento de su toma de posesión, pero escapó. Fue postulado por la alianza PAN-PRI-PRD. Hubo trifulca, aunque otra versión dice que sí pudo rendir protesta. La esposa del malandro, María del Rosarios Matías, también sería detenida, pero se les fue. La orden de aprehensión de la pareja se debe a posibles nexos con el crimen organizado, según fuentes de la fiscalía.

Honda y Nissan, autos eléctricos

LOS FABRICANTES JAPONESES de automóviles Honda y Nissan están negociando una fusión: ocupan los lugares 8 y 9 del mundo. El objetivo será competir en el mercado de automóviles eléctricos, dominado por Tesla y las firmas chinas. En México, la nueva administración federal anunció que fabricará un vehículo 100 por ciento eléctrico diseñado y manufacturado por mexicanos, con la marca Olinia, palabra náhuatl que significa “moverse”. Utilizará litio nacional.

Díselo a Claudia

Asunto: primero los pobres... jubilados

ESTOY SEGURO DE que en las elecciones muchos como yo instruimos a hijos y nietos para votar por Morena, para que, con la mayoría en



las cámaras, regresaran las Afore al fondo solidario y volver al aumento anual de las pensiones en proporción con el incremento del salario mínimo, como decía la ley que ilegalmente modificaron. Hoy pedimos justicia y solidaridad.

Javier Aspuru Lloréns/ Colima

Twiteratti

¡RESPECTO A LAS trabajadoras sexuales! Este Día Internacional para Poner Fin a la Violencia contra las Trabajadoras Sexuales (17 de diciembre), recordamos que todavía es necesario visibilizar y exigir el fin de los crímenes y la violencia sistemática que enfrentan en el ejercicio de su trabajo.

@LaCaderadeEva

Facebook, TikTok, Twitter: *galvanochoa*
 Correo: *galvanochoa@gmail.com*

SE DESPIDE KEN SALAZAR CON NUEVA EMBAJADA DE EU



▲ Lázaro Cárdenas Batel, jefe de la Oficina de Presidencia, acompañó ayer al diplomático

en la inauguración de la nueva sede, "la más grande del mundo". Foto Cristina Rodríguez